

EL PACIFICO

ORGANO BIMENSUAL

Director: Héctor Aplíciano M. ● DE ORIENTACION Y CONCILIACION NACIONAL ● Redacción: P.M. Estanislao Osejo

Año 1

San Lorenzo, Abril 19 de 1948.

No. 7

LA DELEGACION SALVADOREÑA REGRESO MUY AGRADECIDA DE LAS ATENCIONES QUE LE FUERON DISPENSADAS EN NACAOME POR LAS AUTORIDADES DEPARTAMENTALES.

La Unión, 17.--EL PACIFICO.--El Consulado de ésta muy agradecido por las finezas y amplia atención que tuvieron para los amigos salvadoreños que gentilmente ustedes invitaron; demuestran ustedes con toda sinceridad el cariño a este Gobierno como para sus Gobernadores.--Los saludamos.

F. M. Guillén,
Cónsul de Honduras.

Como Fué Celebrado El Cumpleaños Del Sr. Presidente De la República Dr. y Gral. Tiburcio Carías Andino, En La Vecina Ciudad De Nacaome

Invitados gentilmente por el señor Comandante de Armas Departamental, coronel Hipólito Pavón R., nos hicimos presentes en la vecina ciudad de Nacaome, el 15 del mes ppdo., declarado Día de la Paz y de dar Gracias a Dios.

Podemos decir que Nacaome es la primera vez que celebra con la debida pomposidad esta fecha magna que conmemora el nacimiento del HOMBRE providencial que debía de redimir a Honduras. El entusiasmo era desbordante, lo cual viene a comprobar que los hondureños van compenetrándose poco a poco de la importancia de ese día consagrado a la paz; a esa paz bendita e indestructible que nos ha legado el mejor gobernante que ha tenido el país: TIBURCIO CARIAS ANDINO.

Numerosas personas, tam-



Dr. y Gral. Tiburcio Carías A.

bién especialmente invitadas, de San Lorenzo y Pespire lo mismo una numerosa y simpática delegación salvadoreña, encabezada por el Cónsul de Honduras en la ciudad puerto de La Unión, dieron la nota de mayor colorido y entusiasmo a la festividad.

A las 8 a. m., hubo una sesión solemne en la sala consistorial, en la cual hicieron uso de la palabra el Prof. Felipe E. Augustinus y el Dr. Rómulo Alvarado quienes se desempeñaron muy bien y fueron por lo tanto muy aplaudidos. La concurrencia fué finamente obsequiada con refrescos y licores, amenizando el acto la banda marcial del coronel Maradoqueo B. Lagos.

A las 10 a. m., en casa de doña Cayita de Alvarado hubo una reunión de apreciables damas y damitas de aquella loca-

lidad, para proceder a la organización de la "Vanguardia Femenina de Valle". Hizo uso de la palabra el Alférez Orfilio Oyuela, quien con frase suelta y galana expresó su satisfacción al ver que también el sexo femenino se apresta a la lucha para defender los postulados del Partido Nacional único que vela por los intereses sagrados del pueblo.

A las 12 a. m., "Vanguardia Femenina de Valle" obsequió un succulento almuerzo y refrescos a los reos de aquellas cárceles, acto que fué muy significativo y que admiraron en todo su valor todos los que a él concurren. El Profesor J. Antonio Montes llevó la palabra, y como siempre, supo ponerse a la altura de sus indiscutibles dotes de orador. La

Pasa a la 4a. página.

ECOS De La Semana Deportiva

Por SUPERMAN.

Pasó la Semana Deportiva dejándonos un sabor de grandeza y al Gobierno el legítimo orgullo de ser el primero en la historia patria en realizar tal acontecimiento. El suceso, además del interés deportivo, tuvo trascendencias cívico-sociales, no sólo nacionales, sino internacionales porque sirvió para estrechar los lazos de hermandad que unen a Honduras con los países participantes en el evento cumbre del año. La inauguración de nuestro Estadio Nacional.

El entusiasmo despertado por las anunciadas justas fué tal que los hoteles, pensiones y casas de huéspedes de la capital fueron insuficientes para alojar a los millares de fanáticos que desde los cuatro rumbos de la República y allende las fronteras patrias vinieron a presenciar los espectáculos, y fué necesario que casas particulares hospedarán a uno o dos amigos que por imprevisión no reservaron apartamento en un hotel. Así y todo, la alegría no decayó ni un instante en la bulleante Tegucigalpa. Las calles se ofrecían abarrotadas por los numerosos vehículos y los peatones tuvieron que vérselas para no ser arrollados. Caras a cual más extrañas; por allá un nicaragiense, acá oíamos el hablar precipitado de un cubano, y así toda una gama de nacionalidades. Tegucigalpa gozó de un ambiente cosmopolita.

El 14 fué la solemne bendición del Coliseo por el Ilustrísimo y Reverendísimo Monseñor Turcios y Barahona. El 15 desde las primeras horas de la mañana empezó el desfile interminable hacia las faldas del Juana Lafné donde alza su magnífica estructura de cemento y hierro el escenario máximo del Deportista

Pasa a la 4a. página.

La Cólera, Sinónimo De Derrota

Por J. BARDALES R.

Entre la prensa de oposición desfila, en primera línea por su inconformidad y su terror, "Diario del Norte" que, en la Ceiba, Atlántida auspicia la candidatura del Gral. Rufino Solís. Se trata de un periodiceño que llena todas sus páginas con dictérios, insultos y calumnias y todo cuanto de proditorio y envenenado acumula el miedo y la desesperación.

Es muy natural que nadie, de los que integramos el cuerpo de colaboradores de la prensa del Partido Nacional, va a contestar en igual forma. Y esto, no sólo por no descender al mismo nivel, sino porque somos de los que consideramos que los que llevan bajo su responsabilidad la defensa de ese imposible candidato, tienen razón y demasiada, de estar ahogándose de cólera. Nosotros hemos pasado ya por esas estrechuras y cuando hemos mirado nuestra tendencia fallida, nuestro propósito destruido, nuestra mira hecha pedruzcos y nuestros anhelos cuesta abajo, reventamos zinchas, perdemos el compás y muchas veces hasta la moral que, como en el caso de esos señores, es lo último que se pierde.

Pero, --nos preguntamos-- ¿a qué conduce tanto denuesto, tanto desatino, tanto frenesí, estando, como dicen que están, convictos de su éxito? ¿A qué tanta

injurias contra el General Carías Andino, (que ni siquiera repara en ellos), si tienen seguridad de escalar la meta ambicionada? ¿Cuál es la cólera contra el Partido Nacional si, como lo afirman, el "nacionalismo auténtico" está todo, con el General Solís? Francamente que lo ignoramos. Pero sí, sacamos en claro, que no hay tal confianza en el triunfo. Todo lo contrario ya saben que van al fracaso y por eso se retuercen, y por eso vos-

tezan, y por eso tiritan, con frío de tercianas...

Habla la prensa solicista (es decir, "Diario del Norte" que es el único que tienen) de que se proponen una coalición con el Partido Liberal. Esto, ¿quién lo va a creer? Nadie! El factor pensante de los liberales, con todo y ser adversarios, han distinguido, observado, que la labor que ha desarrollado y sigue desarrollando el Gral. Carías Andino, es de factura netamente liberal. I por eso, esa

(Pasa a la 4a. pag.)

Gral. e Ing. Abraham Williams

Por ESTANISLAO OSEJO.

El 16 de Marzo próximo pasado y en su finca "La Grecia" en el departamento de Choluteca, estuvo agregando un año más a su valiosa existencia el connotado hombre público, General e Ingro. Abraham Williams, Vice-presidente de la República y ex-ministro de Gobernación en el gabinete que preside el General Tiburcio Carías Andino, por cuyo motivo,

antes de pasar a delante, le tributamos nuestros sinceros parabienes, deseándole una larga y feliz existencia.

El Ingeniero Williams, nacido y creado en las ubérrimas y candentes tierras chorotegas es un amigo leal y franco, de pocas palabras pero concluyentes, sin dejar lugar en lo más mínimo a las engorrosas cavilaciones y dudas, cual sabe a-

preciar en su cabal sentido el precioso aforismo norteamericano "el tiempo es dinero". Es hombre múltiple, de carácter campechano y recia estructura moral. Como caballero educado en los mejores colegios de los Estados Unidos de Norteamérica, en donde se graduó

Pasa a la 4a. pag.

ECOS DEL GOLFO

Por Heberto Alemán y Malerba

El Nacionalismo del Municipio de Nacaome se moviliza en una forma muy halagadora

Esto no ha de parecer grato a las cuatro golondrinas de la oposición, que por más que revoloteen desesperadamente, por estos lados nunca han de hacer el verano que tanto desean. Pero les agrade o nó, la verdad es que el nacionalismo del vecino municipio de Nacaome, ha pegado una sacudida tan fuerte que ha conmovido a todo el departamento. Este cismo político ocurrió el domingo siete del mes anterior, en nuestra siempre bien recordada ciudad de los clarimeros y de los naranjos en flor.

Cerca de mil ciudadanos se reunieron en la casa del Abogado Augusto Alvarado, y de esa reunión surgió lo que hoy es motivo

Pasa a la 4a. pag.

ALEMAN Y MALERBA AL PRINCIPE D'JALMA

Querido Príncipe:

Tres chaparrones epistolares me ha dejado venir usted sin dejarme tiempo ni siquiera para decir "agua va". ¡Me tiene usted inundado! Para referirme a su última y salerosa he tenido que hacer valiente uso de la débil barquita de mi inquietud intelectual y del impermeable manto de mi paciencia franciscana. Y aquí estoy, Príncipe, sincronizando a los suyos mis entusiasmos periodísticos.

La partida beisbolera que usted me anuncia, y que tan ansiosamente la espera el pueblo, no podrá llevarse a cabo, según últimas noticias recibidas por nuestro eficiente servicio de tortugas mensajeras, hasta el segundo domingo del mes de octubre. Parece ser que el equipo de LA ESTRELLA ROJA no viene debidamente entrapado y habrá que hacerles ese tiempo para que puedan ponerse en condiciones. También circulan rumores en la fanática de que los muchachos de Changel, son un poquito violentos y montaraces, y habrá que someterlos a rigurosas clases de moral y civica para evitar que metan las patas y armen un desafortunado de Dios y Señor Padre, el día señalado para el sensacional encuentro. ¡Son muchachos endemoniados que no han aprendido todavía a perder! Frescas están en nuestra memoria sus dos últimas derrotas del 24 y el 22, al comprender que habían perdido, la emprendieron a bututazo limpio contra sus contrincantes, jueces, fresqueros, músicos, etc... De no haber sido la oportuna intervención del pueblo todavía estuvieran en el engramado, convertido por ellos en campo de Agramante. Dicen que la historia se repite: pero si tratan de repetir ese truco tan chueco, yo creo que ahora la mirarán prieta...

Estos muchachos de la Estrella Roja siempre han mirado y siguen mirando con desprecio las cosas de su tierra. Fíjese usted que teniendo aquí técnicos capaces, han pedido, bajo bajo, entrenadores de Guatemala. Y no crea que se están entrenando al campo libre, como los alegres y entusiastas muchachos de la ESTRELLA AZUL, que pilota el popular PIPON y que batean,

bolean, corren, se bañan y gritan a pleno sol. ¡Que ha de ser! Los chamacos de mi cuento se están preparando a escondidas, en forma luyona y misteriosa. ¡Como si se tratara de algo que no fuera un juego cívico, fraternal y noble! Parece ser que no se sienten muy fuertes, pues se dice con insistencia que han solicitado jugadores al destartado Club EL BURRO que comienza a hacer pininos en EL NORTE. Le están también haciendo señas y mandándole razoncitas a otro nuevo Club, por ayugualo camino del Puerto, pero éstos como que todavía no se han organizado bien y como que están deseando ayuda en lugar de darla....

Según entendidos en la materia el triunfo de LA ESTRELLA AZUL es indiscutible. Tienen estos bizarros muchachos el noventa y nueve por ciento de probabilidades de éxito. Del 38 para acá no han perdido tan sólo una partida, y eso ya es bastante. Gozan así mismo de la simpatía popular, por su juego limpio, caballeroso y ceñido en un todo a la ley. Son actualmente los ídolos del pueblo, y el pueblo dicen que nunca se equivoca. La radio del loco Terencio ha estado anunciando que los representantes de LA ESTRELLA ROJA han lanzado una petición a Federación Nacional para que el encuentro, como una innovación al deporte Rey, se lleve a cabo en los cerros, usando rifles y machetes en lugar de bates; granadas en lugar de bolas y salvajes llenos de parque en lugar de guantes. Fundamentan esta su solicitud en que éste ha sido el entrenamiento último que han tenido y que en otra forma no podrían desempeñarse bien. ¡Vea hermano, qué muchachos más adelantados! Por eso dicen que hay que salir para aprender algo.... Parece ser que lo mismo opina RUFO, porque él ya está acostumbrado a correr cerro abajo, desde la piteguena de Curarén... ¡Pobrecitos! Donde quiera que se presenten serán tristemente humillados por la superioridad técnica de los muchachos de LA ESTRELLA AZUL, a quienes el Gral. Carías ha estado preparando pacientemente para la victoria de octubre.

COMPRESION

La comprensión es uno de los más bellos atributos con que puede adornar su personalidad todo hombre.

Siendo niño, recuerdo que en cierta ocasión, le decía un marido a su esposa: "sólo necesito dos cosas de tí: QUE ME COMPRENDAS Y QUE ME ADORES". Después comprendí el significado de aquellas palabras. Ciertamente, sin comprensión no puede existir el verdadero amor. El complemento de todo amor está en la comprensión. Los grandes problemas del hombre, sin comprensión jamás son resueltos en una forma favorable y firme. Los revolucionarios en ideologías y en sentimientos jamás serían el oráculo de los pueblos si en los hombres que forman esos pueblos no existiera la sana comprensión. La pugna de hombres contra hombres es hija de la incompreensión. Para todo se necesita comprensión. Las luchas del hombre son estériles cuando la comprensión no es usada como una bandera de combate. La ciencia, el arte, el bien, la verdad, la belleza surgen de la honda comprensión. Para la comprensión no hay malos materiales. Es tan laboriosa y dinámica, que todo lo sabe trabajar a la perfección. Lo malo lo convierte en bueno. Lo bueno lo convierte en obras acabadas. El pensamiento y la palabra son incompletos si no llevan como maestra a la COMPRESION. El error se convierte en acierto cuando la comprensión toma cartas en el asunto. Pensar es bueno. Comprender es mejor. El pensamiento sabe abrir surcos para la siembra de ideas, pero sólo la Comprensión clara sabe abonar esas simientes para que la cosecha sea luminosa como el sol y eterna como el tiempo.

Juan Ramón Agüero.

Trujillo, febrero de 1948.

EL PACIFICO

ORGANO BIMENSUAL

Director:
HECTOR APLICANO M.
Administrador:
DR. JULIO R. MOLINA

Jefe de Redacción:
P. M. ESTANISLAO OSEJO
Corresponsales Especiales:
Prof. J. ANTONIO MONTES,
(Nacaome.)
Lic. JOSE CISNE GUZMAN,
(Choluteca.)
Anuncios:
PRECIOS CONVENCIONALES

COLABORACION...Se admitirá la de todo buen hondureño bien intencionado. No se devolverán originales ni se dará explicación por la que no se publique. No se admiten anónimos.

LOPEZ & CIA.

Hotel Centroamericano

Hospedaje y alimentación sana
Refresquería anexa. El cliente se sentirá como en su propia casa.
Nacaome Dpto. de Valle

Hombres Irresponsables Son Los Que Rodean Al Gigante

Por SEVERO MIRON.

En el año de 1938 me encontraba de paseo en la ciudad de Juticalpa (Olancho), y presencié cuando el señor Comandante de armas de aquel entonces, le decomisó de las bolsas a Carlos Olivera hoy escribidor en el periodico de El BURRO (El Norte) de la Ceiba unas botellas de licor en el periodico de El BURRO (El Norte) de la Ceiba unas botellas de licor en un efectivo que se había robado de la cantina de Angelita Reyes, en unión de otro hermano que no recuerdo el nombre pero era Olivera también.

Estos son los politiqueros que rodean al tráfuga gigante de Olancho (Solís) y que el coloradismo recoge por no quedarse solos el 10 de Octubre.

Desde ese entonces el Sr. Carlos Olivera quedó fichado como un gran THIEF (ladrón).-Mientras que los hombres que se adhieren a la Candidatura del Dr. Juan Manuel Gálvez y Julio Lozano, todos son la pura esencia de la honradez, excitamos a los pocos que no han hecho sus manifestaciones lo hagan en las filas de nuestro partido se les da cabida a todo buen ciudadano sin distinción de colores banderizos, pues nuestra ideología es la conciliación de la familia hondureña, y no del insulto virulento.

San Marcos de Colón, 15 de Febrero de 1948.

DR. MIGUEL FIALLOS

MEDICO Y CIRUJANO

Dedicado exclusivamente a su profesión

P. M. ESTANISLAO OSEJO

Con muchos años de práctica en Contabilidad Mercantil y Administrativa: y dedicado exclusivamente a su profesión, ofrece a Ud. sus servicios.

Ecos de la...

(Viene de la 1a. página.)

Hondureño, y miles y miles de almas colgaron hasta el borde la copa gigantesca del Estadio. A las 9. a. m. hizo su ingreso el Sr. Presidente de la República, quien, frente a todas las Delegaciones Deportivas, declaró solemnemente inaugurado el Estadio Nacional de Honduras. Principiaron los juegos con el "game" entre Honduras y Cuba ganado por esta última. Por la tarde Honduras y Costa Rica, en fútbol, empataron con un "score" de 3x3. Si el Estadio con su capacidad de 40.000 personas, aproximadamente, fué casi insuficiente para contener al numeroso público, el "Gimnasio 15 de Marzo" que solo permite 4.000 almas fué diez veces insuficiente para la fanática ávida de presenciar los cotejos de Basquet. Esa noche la gente desbordóse prácticamente sobre el Gimnasio los Nith-clubs, teatros y el circo de Firuliche. Parecía como si un deseo insólito de divertirse animara a toda la capital en celebración del "Día de la Paz" y del aniversario del natalicio del hombre que ha sabido inculcar en el hondureño el amor al trabajo, y a disfrutar tranquilamente el fruto de su esfuerzo, en la paz hogareña o en la acogedora grada de un estadio o un gimnasio.

A pesar de lo improvisado de los equipos de Honduras el papel de nuestros muchachos fué airoso en todos los eventos en

que tomaron parte, habiendo obtenido victorias honrosas y derrotas victoriosas tal como la primera partida de Basquet con el formidable conjunto de la Universidad del Salvador, indiscutible campeón de Centro-América, en la que nuestros muchachos, bajo la atinada dirección de Mike Tynberg, desarrollando una técnica de "hombre a hombre", prácticamente anulaban a los veloces canasteros guanacos, finalizando con un puntaje de 45x48. Bien puede decirse del quinto hondureño: "Laurel de vencedor lleva aún vencido".

Terminó la Semana Deportiva con una suntuosa fiesta en los elegantes salones del Country Club de Comayagüela dada en honor de las Delegaciones Deportivas, y donde se otorgaron los diplomas, medallas y trofeos, a quienes por su actuación lo merecieron. Digno de alabanza es el gesto que tuvo la Delegación de Honduras y el pueblo de Honduras en general, para el equipo de fútbol de Costa Rica, pues a pesar de no estar dilucidada la serie de Balompé por haber un empate, los futboleros hondureños pidieron a la Junta Administrativa del Estadio el otorgamiento del Trofeo disputado, a los muchachos de C. Rica en vista de ser ellos visitantes y por lo tanto merecedores de toda la cortesía de sus anfitriones. Gesto único jamás visto en Centroamérica, en cuyas canchas ha campeado siempre el localismo ingrato.

Tienda San Cayetano

Emilio S. Kafie e hijo

Completo surtido de mercaderías extranjeras, a los precios más bajos de la plaza.

VISITELO Y SE CONVENCERA.

SAN LORENZO

Empresa Nacional de Transportes S.A.

Compañía netamente hondureña

Servicios aduanales, de transporte, embarques, comisiones, etc. con amplias bodegas en Amapala y San Lorenzo

Oficina principal: TEGUCIGALPA.

Agencias: AMAPALA y SAN LORENZO.

• EDITORIAL •

Obras Son Amores...

La Administración nacionalista que jefea ese hombre símbolo que responde al nombre de TIBURCIO CARIAS ANDINO, se ha distinguido y ha formado aureola de administración y de cariño, por el amplio espíritu de progreso que lo anima. Es una verdad tan aplastante que no pueden negar y han tenido que reconocer hasta sus más obsecados adversarios. Honduras—como bien dice el Dr. Marcos Carías Reyes— ya no es la cenicienta de Centro América; por el contrario, se ha colocado en una posición de superioridad desde la cual irradia hermosamente hacia los demás pueblos del istmo la envidiable potencialidad de su Gobierno de orden, de su Gobierno de progreso.

La Cenicienta de Centro América, ya no está, como lo estuviera antaño, pobre, débil y humillada—, sujeta a que le impusieran condiciones políticas inescrupulosos de afuera... Ahora es dueña de su destino, y hacia ese destino marcha gallarda y segura, todavía en el timón de su nave la mano fuerte y experta del gran piloto TIBURCIO CARIAS ANDINO. Porque Tiburcio Carías Andino es quien ha logrado conducirla, salvando infinidad de obstáculos, hacia los planos superiores donde hoy ha enarbolado orgullosa su bandera de triunfo, la "India Virgen", que cantara el inspirado bardo Augusto C. Coello.

Porque la salvación de Honduras es obra de un HOMBRE: TIBURCIO CARIAS ANDINO; y obra también de un partido, que en los momentos más álgidos porque cruzó la patria, hizo a un lado ambiciones personales y supo prestar a su caudillo máximo, el calor de su simpatía y de su solidaridad. Ese Partido es el Partido Nacional, convertido ahora, a Dios gracias, en el Partido de los hondureños de buena voluntad. En él se están alineando todos los que alientan verdaderos ideales patrióticos; en él se están alineando todos los que, antes que el bien de su casa y sus parciales, desean el bien de su patria y de la universalidad de los hondureños. Dura ha sido la tarea, pero era fuerte el HOMBRE que el pueblo escogió para llevarla a cabo. Ese HOMBRE es el mismo que hoy nos llama a filas para defender las bellas conquistas de la Nueva Honduras; el mismo que hoy nos dice: "Comparad el ayer lleno de miseria y de anarquía con el hoy lleno de prosperidad y de orden; el ayer de las funestas revueltas intestinas, con el hoy de la paz perdurable y productiva".

Obras son Amores... El Partido Nacional ha demostrado ser una entidad política constructiva y beneficiosa; la Honduras de hoy, remozada, fuerte y respetada, es una prueba de ello; es un partido de orden y de principios saludables; se ha preocupado y se sigue preocupando por dar al pueblo PAZ, TRABAJO y PAN. Por esas razones, que no pueden ser más poderosas, es el partido llamado a seguir rigiendo los destinos patrios. El pueblo así lo ha comprendido. Dejó sus travesuras y helicosidad de antaño para vivir una vida ordenada y productiva, al amparo de las garantías constitucionales y al amparo de ese hermoso sol de la Paz Nacionalista. El pueblo así lo ha comprendido y por eso ya no es el triste juguete de la demagogia política mal encaminada. Ama la paz y ama el progreso. Y por amor a esa paz y a ese progreso, votará en los comicios que se avencinan por la fórmula nacionalista Gálvez-Lozano, la única que puede llevar a feliz término la obra de engrandecimiento nacional que ya casi deja terminada ese ídolo de las masas que se llama: TIBURCIO CARIAS ANDINO.

Por Carías, que es un símbolo. Por Gálvez-Lozano, que son una esperanza y por el Partido Nacional que es una garantía de triunfo!

SEBASTIAN C. OSORIO

Aceite de Tiburón botellas o latas.
Aletas y ceceas secas por arrobas o quintales. Cueros frescos y salados
San Lorenzo, Valle.—Honduras.

Información Comentada Desde Nacaome

El Pacífico en nuestras manos

Cuando estábamos hilvanando esta información, nos llegó "EL PACIFICO". Leerlo tal nuestro agrado: columna por columna y de impresión por impresión. Notamos cierta tendencia de sus dirigentes. Ellos abogan porque los valores auténticos del departamento de Valle hagan la política en favor del Dr. Gálvez. Un derecho inalienable. Si en cada departamento de los diecisiete de la República, se enfilan en esa forma los valores nativos y auténticos, despertando interés precipitando calor y vida, levantando un solo anhelo, ya veremos como el nacionalismo se coronará nuevamente con muchos laureles. Efectivamente y fuerza es decirlo, Valle tiene valores de mucho mérito, leales nacionalistas que dieron empuje y abrieron brechas en el pasado Valle ha contemplado un porcentaje lindante con la unanimidad, de los muchos triunfos del Partido Nacional. ¡Paso a esos valores!

NACAOME SURGIRA COMO UNA CIUDAD PINTORESCA DEL SUR

A estas horas hay en esta ciudad una grande esperanza. Fijos los ojos en el porvenir, Nacaome se desenvuelve. La Carretera Panamericana está dándole mucha vitalidad. Más de 30 camiones y carros turistas pasan todos los días haciendo su recorrido internacional. La Producción agrícola cobra bríos; toneladas de maíz, arroz, maicillo son exportadas a la capital y a los mercados salvadoreños. El algodón está despertando mucho entusiasmo en los agricultores. Los terrenos férciles de "La Montaña" del río de Nacaome ostenta algodones que son vida y esperanza. Todos los días vemos partir camiones con esa carga blanca que va para los telares salvadoreños. La crianza de ganado y cerdos ocupa los primeros peldaños en los quehaceres campestres. Cualquiera que se fije en estos detalles puede augurar buenos tiempos.

Nacaome la ciudad del Príncipe D'Jalma y de Pilar del Portal, es una ciudad con muchas ventajas: su fácil acceso a Tegucigalpa, a El Salvador, a Nicaragua; su densa población campesina, de excelente calidad; su clima ardiente pero no variable ni malsano; el servicio de alcantarillado y agua de magníficas condiciones que contribuye de manera halagadora al aumento de población.

Nacaome en su vida callada y escurridora, es una ala generosa para los que llevamos aquí el distintivo de "forasteros".

LA OPOSICION

Indudablemente, tenemos oposición en esta ciudad. Una oposición que labora sencillamente en silencio porque si bien es cierto que se reúnen en grupitos, no han encontrado cabeza. Parece que nadie de ellos desea ponerse al frente. El nacionalismo con su nuevo líder, el doctor Rómulo E. Alvarado es fuerte y respetado no por el reflejo de las bayonetas, sino por la fuerza unida de las voluntades. Y esto lo

Alentadora Misiva De Un Amigo

Trujillo 25 de febrero de 1948.
Escritor Héctor Aplacano M.

San Lorenzo.

Hermano:

Mucho placer siento enviarte un fraternal saludo, el que te lleva todo el afecto de quien sabe apreciarle en toda tu trayectoria de luchador.

Ya me llegaron los primeros números de tu pacífico periódico. Sus columnas me traen rumores de olas y toda la algarabía inquieta de todos aquellos elementos afines que saben decir sin ambages todo lo que sienten. En esas páginas viriles palpita la lealtad y también vibra la disciplina, canta la conciliación y habla el sentimiento del verdadero nacionalismo. Tu periódico es sencillamente hermoso. Siempre en lo pequeño caben muchas cosas grandes. Una gota de agua es una síntesis del océano. La fisonomía de EL PACIFICO es pequeña, pero ¡qué cosas tan hermosas las que sabes colocar en la musculatura de ese niño que hace poquito nació en el regazo de la luz pública. ! Tu número sabe lactar esa clase de hijos, y por eso tu hijo promete mucho en los predios pensantes de Honduras, de esta Honduras que tanto queremos y a la cual deb mos tributar todas nuestras luchas y toda nuestra vida. Bien conozco tu empaque ideológico y sé que

puedes llegar muy lejos, siempre al ritmo de la hondureñidad. Cuando mi planta de peregrino se detuvo en ese puertecito primoroso y poético, tu mano ancha de cordialidad buscó mi mano, y desde aquel momento fuimos doblemente hermanos... Y, no olvido cuánto gocé a tu lado. Tu conversación oportuna y sugestiva, tus epigramas salerosos y tu manera de proceder me llenaban de intenso gozo fraternal. Y, recuerdo que en nuestras pláticas, no faltaba la idea de fundar un periódico en el Sur, el cual bautizamos de antemano con el nombre de EL PACIFICO. Recuerdas Tito? La batalla del existir nos separó. Nada pudimos por aquellos días. Pero la simiente del periódico estaba sembrada en los surcos ubérrimos de tu pensar y EL PACIFICO germinó al calor de tu sentimiento nacionalista, apto para una lucha brillante y fecunda. Me alegra de verte en la arena del periodismo, donde indudablemente cosecharás muchos triunfos, dignos del hombre luchador y dignos de las letras nacionales.

Te mando dos trabajitos. Mi colaboración siempre te visitará, la cual te mandará con el mayor gusto.

Te abraza tu hermano.

Juan Ramón Agüero.

CASA UHLER

— FUNDADA EN 1897 —

Importación de mercaderías extranjeras.
Almacenes en Tegucigalpa.
Exportación de productos del país.
Agencia marítima en Amapala y San Lorenzo.

TEGUCIGALPA HONDURAS

Tienda "La Victoria"

Su tienda. -- Su amiga porque
le vende MAS BARATO.

Farmacia "Molina"

De DR. JULIO R. MOLINA

Atendida especialmente
por su propietario

ven nuestros simpáticos opositores.

Hay que reconocer que ellos no representan a la fecha una oposición organizada y que no se desborndan. Si se pudiera introducir la caballerosidad en las luchas que principiarán en mayo la vida pacífica que se disfruta en esta ciudad no sufriría menoscabo y la conciliación de la familia nacional sería una bellísima

realidad. Todo depende de los dirigentes. No llegar a la ofuscación, no tomar la lucha como algo que demanda vida o muerte hasta llegar al odio, eso sería principiar una era de sensatez y cordura.

D. Cárdenas Solórzano.

(Tomado de "Nuestro Criticario").

Gral. e Ing...

Viene de la 1a. pág.

de Ingeniero Civil, gusta de hacer honor a su palabra. De éstas no comunes cualidades, arranca el porqué no sea pequeño el número de sus simpatizantes, admiradores y amigos.

En política el actual vicepresidente, pertenece a una familia de abolengo nacionalista, tales fueron su padre el General Vicente Williams y sus hermanos Emilio, David y Chente, todos desgraciadamente idos de este mundo, pero su recuerdo se guarda inmarcesible en la memoria de todos los miembros del grandioso Partido Nacional, en cuya fé vivieron, defendieron y murieron. Y el Ingeniero Williams, vástago fiel de tan alta alcurnia hecho de ese mismo acero que antes se quiebra que doblarse, sigue la misma trayectoria de sus antepasados, sin apartarse un ápice de la línea que le trazaran sus mayores y que él ha querido guardar recta y limpia con el fuego sacrosanto de su corazón que palpita al unísono con el corazón de Honduras, porque el pueblo de Honduras sabe que el ingeniero Williams jamás antepondrá sus propios intereses al bienestar y la paz nacionales que son los más caros intereses de la patria.

Esa intachable norma de conducta, franca y espontánea le valió al ingeniero Williams para que fuese postulado Vice Presidente de la República en la fórmula Nacionalista de 1932. Y esa misma norma de conducta forma el blason en que van a estrellarse las maquiavélicas maniobras de los adversarios del corajudo nacionalismo cuando han tratado de dividirlo. Para mí, ---les dice, ---vale vale más la patria y mi partido que cualquier presidencia.

Por eso los verdaderos nacionalistas, los convencidos, no derrotistas, los que tenemos fé ciega en nuestros grandes dirigentes como Tiburcio Carias A., Abraham Williams, Juan Manuel Gálvez y otros tantos que forman el Estado Mayor del gran Partido Nacional jamás hemos tenido canillera, ni siquiera se ha asomado, por broma, alguna vez, a nuestra imaginación la idea de la derrotista.

FUME
King-Bee

El cigarrillo preferido por miles de hondureños

Farmacia OMEGA
Del DR. ROMULO ALVARADO
Medicinas siempre frescas y recetario atendido con esmero.
Nacaome Dpmento. de Valle

Ecos del Golfo...

Viene de la 1a. pág.

de orgullo de nuestro invicto partido: LA VANGUARDIA NACIONALISTA NACAOMENSE. Su Directiva quedó integrada por elementos de verdadera responsabilidad y nacionalismo bien comprobado. Energías ayer no más dispersas y que hoy, ante la excitativa de voces hermanas, se han agrupado en un hermoso e indestructible haz de voluntades. Voluntades que están siendo bien encaminadas hacia esta noble finalidad: **El triunfo de los postulados del Partido Nacional dentro de la armonía General.**

Tenemos mucho orgullo hacer constar que LA VANGUARDIA NACIONALISTA NACAOMENSE, que tan valientemente ha tomado su puesto de combate en la arena de la actual contienda efímera, fué organizada atendiendo la excitativa que personalmente fué hacerla, en varias visitas muy fructuosas, nuestro compañero Tito Aplicano, miembro estuivo de La Vanguardia Nacionalista MARCOS CARIAS REYES, de este puerto.

El nacionalismo de Nacaome se moviliza y se moviliza bien orientado, disciplinado y fuerte. El número aplastante y entusiasmo de su primera reunión, claramente ha venido a demostrar que el departamento de Valle sigue siendo tan azul como el cielo que lo cobija y el mar que lo acaricia. ¡Azul! Palabra dulce al oído porque tiene luminosidades de esperanza. Esperanza de una patria, siempre encauzada, como hasta ahora, por ramales de mejoramiento indiscutido. ¡Azul! Emblema de paz y prosperidad: bandera de armonía y conciliación.

La Vanguardia Nacionalista

"Marcos Carias Reyes", en la cual militan muchachos de corazón puro, y de mente despejada y hospitalaria, tiende sus brazos fraternales, por sobre las llanuras de El Comercio, los picos de El Cerro de Las Marías y las rumorosas aguas del hermoso Río Grande, para estrechar en su corazón a la Vanguardia Nacionalista Nacaomense, hermana en la suprema aspiración Galvista.

ALGO SOBRE LA LUZ

Como que ya va llegando la sombra al lirio. Así parece ser en lo que se relaciona con la luz eléctrica de San Lorenzo, tan llevada y traída, y cuanto más ausente. Pero ahora parece que la Honduras Machinery Co se acordó de nosotros, y aquí tenemos a uno de sus Ingenieros afirmando los postes, colocando los cruces, los alambres, pantallas, etc. No tardaremos, Dios primero, en oír el acompasado golpetear de los motores. ¡Si hasta parece mentira tanta belleza!

Aunque nosotros seguimos siendo desconfiados creemos que por ahora hay razones muy poderosas para creer que la instalación de la luz eléctrica será dentro de poco una hermosa realidad. Y cuales son esas poderosas razones? "Que el Honorable Concejo dispuso entablar demanda contra la Honduras Machinery por falta de cumplimiento al contrato respectivo". Y por supuesto, estas ya son palabras mayores, ¡Lástima que tan a las cansadas se acordaran de apelar a este recurso tan legal y tan efectivo! Tendremos luz. No lo duden, porque si no hay luz habrá demanda, y esa demanda parece que ha sido el combustible que pondrá en movimiento a los Ingenieros y a los motores. ¡Sea por Dios!

La Cólera...

(Viene de la 1a. pág.)

misma clase pensante y analizante, lo mismo que todos los liberales que tienen bien puesto el cerebro y que no llevan miras de pitanza, comprendiendo bien que la candidatura del Dr. JUAN MANUEL GALVEZ seguirá la misma senda de prestigio y honradez del Gral. Carias Andino, y porque, además, reconocen que constituye un puente de reconciliación de la familia hondureña, no sólo recomiendo al liberalismo que secunde la mencionada candidatura, sino que ellos mismos la apoyan y la han hecho suya. Este pequeño detalle es suficiente para determinar que la tal coalición sólo puede ser factible en teoría, pero nunca en la práctica. Por otra parte, ---y esto es lo más escabroso---, de llegarse a ese extremo ¿quién sería el candidato? Solís? Chángel? Ahí el enigma...

Nosotros, dentro de la humildad que forma nuestro modo de tratar estos delicados asuntos, opinamos que esa actitud agresiva del Gral. Solís, por medio de su prensa, que dicho sea de paso, mucho desdice su cultura, lleva por mira una combinación truculenta, de la cual deba suscitarse un entendimiento en beneficio del mismo General, ofreciéndole algo para acallar sus baterías deturpadoras. Pero esto, aunque factible, resultaría infantil, porque ese ciudadano sabe bien que nada pesa en la balanza colectiva, como para ofrecerle componendas; y menos, mucho menos, ahora que tanto insulto, tanto cieno, ha arrojado contra la diáfana personalidad del hombre que, en su debida oportunidad, le tendió su mano fraternal para que se hiciera opulento.

Desde todo punto indispensable que los que, por la prensa, tenemos a nuestro cargo lo dirección de la política nacionalista, moderemos las baterías. No vale la pena enojarse por el mal comportamiento de la contraria. Ya sabemos que si resulta malo ofender cuando hay razón, más dañino es ofender por despecho. Y esto, es lo que está haciendo "Diario del Norte". Todo lo cuanto invento ha echado mano para arrojarlo en desprestigio del probo Mandatario, le ha caído en el rostro, cual escupitajo lanzado hacia arriba. El General Carias Andino es lo suficientemente conocido dentro y fuera, como para que se crea que las calumnias que contra él se inventan, puedan ser ciertas.

Quedamos, pues, en que todo hondureño sensato ya pudo constatar que la cólera que se carga la prensa de oposición, es inequívoca señal de la mala plataforma en que la candidatura que auspician, está colocada y que un fracaso será la resultante de esa viliosidad. Qué no? El sol de Octubre deberá sacar del error a los incrédulos; y si, impacientes, se van a los cerros, entonces... más luego verán el error. Verdad Gral. Sanabria?

Trujillo, D. D. Enero 26 1948.

Como Fué...

Viene de la 1a. pág.

banda amenizó este acto noble y caritativo.

A las 9 p. m., se dió un regio baile en los amplios salones del Casino Nacaomense, que dicho sea de paso, resultaron incompetentes para el gran número de personas que allí se dieron cita. Más de cien parejas gozaron allí de las delicias de la danza, al compás de los acordes de la Orquesta "Medina", traída especialmente de la ciudad de San Miguel, El Salvador. Esta Orquesta, que está compuesta por 18 verdaderos filarmónicos, dió la pincelada artística en este festivo suntuoso, que ha dejado recuerdos imborrables en el corazón de todos.

Hubo cantina libre, y las atenciones que el Coronel Pavón y demás miembros del Comité Organizador dispensaron a la concurrencia, ha comprometido inmensamente nuestra gratitud.

Se bailó, siempre dentro del mayor orden y entusiasmo, hasta las cuatro de la madrugada. El Prof. Montes, en una improvisación muy hermosa, dió un saludo a los asistentes, en especial a la simpática delegación salvadoreña, haciendo resaltar el espíritu de confraternidad centroamericana que anima al pueblo hondureño. "Honduras, --- dijo, --- se abre esplendorosamente como una rosa de confraternidad, para recibir en su seno y aromar con su fragancia a los hermanos de allende el Goascorán" "Honduras, al igual que El Salvador, ha encontrado su destino en el trabajo que da la vida, en la conciliación que armoniza y fortifica y en la Paz que es la piedra angular del mejoramiento de los pueblos". "Llevad a vuestra querida tierra hermana, la realidad verdadera de la situación política hondureña, condensada en estas nobles aspiraciones: PAZ, PAZ y MAS PAZ". El Prof. Montes recibió al final de su hermosa alocución una ovación muy estruendosa.

MONTE CARLO
BILLARES Y CANTINA
de don Guadalupe Umansor
Nacaome Dpmento. de Valle
Su lugar de distracción.

LOPEZ Y CIA.

IMPRESORES Y EDITORES

A SUS ORDENES

Combinación de Premios

DE LOS SORTEOS ORDINARIOS DE LA LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA, A CONTAR DEL N° 355, QUE SE CORRERA EL DIA DOMINGO 4 DE ABRIL DE 1948

1 Premio de L. 20.000 00	L. 20.000.00
2 " " " 2.000.00	4.000.00
1 " " " 1.000.00	1.000.00
2 " " " 500.00	1.000.00
5 " " " 200.00	1.000.00
5 " " " 100.00	500.00
8 " " " 75.00	600.00
10 " " " 50.00	500.00
20 " " " 30.00	600.00
30 " " " 20.00	600.00
40 " " " 15.00	600.00
2 aproximaciones al mayor: anterior y posterior, con L. 100.00, cada una	200.00
20 aproximaciones complementarias: 10 anteriores y 10 posteriores, con L. 20.00, cada una	400.00
11 terminaciones de las tres últimas cifras del mayor, a 15.00, cada una	165.00
119 terminaciones de las dos últimas cifras del mayor, a L. 10.00, cada una	1.190.00
1.069 terminaciones de la última cifra del mayor, a L. 8.00, cada una	8.552.00

1.345 Premios con valor de L. 40.907.00
NOTA: Estos Sorteos se correrán con una emisión de 12.000 billetes a razón de L. 6.00, cada uno, divididos en vigésimos, a L. 0.30, cada uno.

INTERVENCION DE LA LOTERIA NACIONAL DE BENEFICENCIA

THELMA "ALICIA"

La tienda de su confianza

Artículos para señoras y caballeros

GASOLINERA LOS AMIGOS

DE JUAN RODAS Jicaro Galán

Servicio a toda hora del día y de la noche

GASOLINA ACEITE GRASA

Atendida por su propietario